

Protokoll der Monatsversammlung vom 02.Juni 2025

Präsident:	Hans Preisig
Beginn:	14.31 Uhr Restaurant Bundesbahn Basel
Anwesend:	35 Mitglieder
Entschuldigt:	Claudia Furrer, Susanne Helfer, Roland Altherr, Yvonne Ciampi, Maria Salvioli, Marianne Sarfert, Hansjörg Wenzlinger, Thomas Plattner, Manfred Nägeli
Protokoll:	Zum Protokoll vom 05. Mai gab es ein Missverständnis. Nicht die Vereinsauflösung wurde wurde angenommen, sondern das Protokoll.
Mutationen:	Eintritte: Derdiyok Sabri Austritte: Keine Todesfall: Eduard Hopf Spenden: Keine
Geburtstags-Jubilar im Juni 2025:	Silvia Ziegler, 80
Im Juli 2025:	Henri Thiébaud 90, Rudolf Pfiffner 75, Hansjörg Häfelfinger 75, Raymond Scheller 80, Lilly Gschwind 90.
Im August 2025:	Paul Thalmann 95, Herbert Käch 75, Gottfried Hofmann 75, Paul Schmidt 100,
Vereinsjubilare im Juni 2025:	Claire Heierli und Helen Jordan 20 Jahre Maria Bürgi-Glauser 40 Jahre
Total Mitglieder am 1. Juni 2025:	289

Mitteilungen von Hans Preisig:

Syndicom schliesst mit einem strukturellen Defizit von Fr. 1,5 Mio.

Die geplante Schliessung von notime betrifft 600 Angestellte, davon 15 in Basel.

70% der REKA-Bezüger sind Pensionierte.

Der Präsident erklärt die Gründe warum syndicom die wenigen Vereine auflösen und diese neu als Gruppe weiterführen möchte. Er erklärte kurz die Vor- und Nachteile.

Daraus ergaben sich interessante Diskussionen.

Hanspeter Truniger ist nicht zufrieden mit einer Vereinsauflösung. Die Kassenführung durch die Sektion gibt zu viel Arbeit für deren Kassier. Auch die Basis-Demokratie geht zusehends verloren.

Er macht den Vorschlag den Präsidenten von syndicom Matteo Antonini zu unserer Sitzung einzuladen um uns das warum näher zu erklären.

Michele Savastano erklärt, dass man als eigenständiger Verein kein Geld mehr von syndicom bekomme und fragt ob es nicht einen dritten Weg gibt, was Hans verneint.

Einige Votanten fragen sich ob es überhaupt noch einen Grund gibt um als Pensionierte bei syndicom zu bleiben. Peter Rymann erklärt die verschiedenen positiven Änderungen welche sich unter der Präsidentschaft von Thomas Burger ergeben haben.

Zum Schluss dieser Diskussionen macht der Präsident eine Konsultativabstimmung:

Wer kann damit leben, dass wir als Gruppe und nicht als Verein weitermachen? 17 Mitglieder

Wer möchte den Verein beibehalten und sich von syndicom trennen? 6 Mitglieder

Enthaltungen: 12 Mitglieder.

Hans Preisig berichtet noch von der Vorstandssitzung der Pensionierten Schweiz auf welche hier nicht näher eingegangen wird. Auf unserer Homepage kann alles gelesen werden.

Mitteilungen vom Wander- und Reiseleiter Jean-Louis Cortet

Die Wanderung vom 19. Juni führt uns von Hochwald nach Büren.

Die Herbstreise in den Schwarzwald.

Verschiedenes:

Am 29. April fand die Sitzung des Stiftungsrates der Sterbegeldstiftung statt. Das Vermögen beträgt Fr. 66 645.85. Hier stellt sich die Frage ob man die Auszahlung bei einem Todesfall nicht erhöhen soll. Es macht keinen Sinn, wenn einmal alle Berechtigten verstorben sind und es hat immer noch Geld in der Kasse.

Es fand eine Sitzung betr. Zusammensetzung des Vorstandes in Zukunft bei Hans statt.

Michele Savastano ist bereit die Kasse zu übernehmen. Auch Hanspeter Truniger ist bereit ein Amt zu übernehmen. Ein weiterer Kollege hat sich dazu bereit erklärt, im Moment fehlen ihm aber dazu noch die Ressourcen.

Nächste Versammlung: 01. September

Schluss der Versammlung: 15:40 Uhr

Der Protokoll-Führer: Andreas Rechsteiner